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Novas empresas devem gerar 700  
vagas de emprego em Hortolândia
Total de investimentos dos novos empreendimentos, segundo a prefeitura, é de cerca de R$ 350 milhões  PÁGINA 05

AGASALHO DE INVERNO

70% DA POPULAÇÃO

JOIAS E DINHEIRO

DESCONFIANÇA

Sumaré entrega kits de uniforme 
escolar para 22 mil estudantes

Obras da BRK devem afetar 
abastecimento em Sumaré 

Polícia Civil investiga roubo em 
condomínio de luxo de Sumaré

População de Nova Odessa está 
resistente em receber o Censo

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

As escolas municipais de Sumaré estão distribuindo os kits de uniforme 
escolar de inverno para os cerca de 22 mil estudantes do Ensino Infantil, 
Fundamental, Médio e EJA (Educação de Jovens e Adultos), compostos 
por jaqueta, calça e camiseta de manga longa.                                       PÁGINA 06

A BRK, concessionária responsável pelos serviços de água e esgoto de Suma-
ré, executa na terça-feira (30), obras de melhoria na captação de água bruta 
do Rio Atibaia e na ETA II, estação de tratamento de água no Parque Itália – 
responsável pelo abastecimento de 70% da população da cidade. A normaliza-
ção total do abastecimento vai ocorrer de maneira escalonada.            PÁGINA 03

A Polícia Civil de Sumaré investiga o roubo de R$ 65 mil em joias, que aconte-
ceu no dia 10 de agosto, em um imóvel do condomínio de alto padrão do Resi-
dencial Real Park. As imagens de câmeras de segurança flagraram o momen-
to em que quatro assaltantes invadiram o local. Ninguém foi preso.  PÁGINA 08

Os recenseadores do IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística) es-
tão enfrentando a resistência de parte dos moradores de Nova Odessa que re-
cebem a visita. O Censo 2022 começou no último dia 1º de agosto e prossegue 
até o final de outubro. No momento, a equipe possui 35 recenseadores per-
correndo cada setor da cidade, mas esse número pode chegar a 53.     PÁGINA 04
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ASSALTANTES AGRIDEM COMERCIANTE NO MARIA ANTONIA PG. 08
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TUDO QUE 
VOCÊ PRECISA 
SABER SOBRE 
A SUA CIDADE

R$ 3,00

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

Dez 
testemunhas 
indicadas 
pelo prefeito 
Edivaldo Brischi 
(PTB) nos autos 
da Comissão 
Processante 
(CP) que apura 
a Denúncia 
2/2022 devem 
ser ouvidas 
na próxima 
semana, na 
Câmara, 
incluindo as 
secretárias 
de Finanças, 
Silvana Zanetti, 
e de Saúde, 
Eliane Piai.
                   PÁGINA 07



Fusões, aquisições, sur-
gimento de novos pla-
yers. O setor de planos 

de saúde anda aquecido e o 
mercado não cansa de se sur-
preender com os movimen-
tos das empresas. Primeiro, 
uma gigante operadora anun-
cia sua saída do país e a venda 
de sua carteira de vidas. Outra 
companhia, com mais de 120 
anos de existência, foi adquiri-
da por uma rede de hospitais. 
Enquanto isso, uma health-
tech divulga investimentos na 
ordem de R$ 1 bi e outra junta 
forças com a maior rede de clí-
nicas do país. Tudo isso acon-
tecendo sob a sombra da for-
mação da maior operadora do 
país, surgida a partir da fusão 
entre uma marca do nordeste 
e outra de São Paulo. E tudo is-
so nos últimos 6 meses. 

A pergunta que fica é: isso é 
bom ou ruim para o beneficiá-
rio dos planos de saúde? 

Talvez uma boa forma de 
entendermos esse movimen-
to e suas consequências seja 

olhando outros segmentos. 
Fazendo um paralelo com o 
mercado financeiro, sabemos 
que houve uma consolidação 
até um número bastante re-
duzido de grandes players do-
minarem o mercado nos anos 
2000. Grandes corporações 
olhando problemas permiti-
ram o surgimento de novas 
fintechs ocupando espaços 
que antes não existiam solu-
ções, trazendo praticidades e 
suprindo demandas do consu-
midor moderno que não eram 
atendidas antigamente. O inu-
sitado é que o surgimento de 
healthtechs ocorre junto ao 
movimento de consolidação.

Isso pode ser positivo. En-
quanto que nos bancos a con-
solidação precisou vir antes 
da inovação, o setor de saú-
de pode colher frutos positi-
vos nesse movimento conjun-
to. Empresas mais estáveis ge-
ram economias de escala que 
podem diminuir os custos 
aos seus clientes. O problema 
é que ao sobrarem poucos pla-

yers no mercado o setor tende 
a uma caracterização ou, co-
mo dizem os economistas, à 
formação de uma concorrên-
cia monopolista. A existência 
de healthtechs faz com que os 
grandes players não possam 
subir tanto seus preços, sob o 
risco de fortalecer demais os 
entrantes do mercado. 

Enquanto as empresas 
maiores cortam seus custos 
enxugando suas administra-
ções, as startups se apoiam em 
tecnologia e cuidados aos pa-
cientes. Com investimento em 
uma gestão eficiente de dados, 
é possível preencher lacunas 
de serviços mais tradicionais 
sem deixar de lado a qualida-
de da assistência e o acompa-
nhamento humanizado.

Nelas, os contratos entre a 
operadora e o usuário não le-
vam mais do que poucos mi-
nutos para serem assinados. 
Tanto a contratação quanto 
todo o atendimento podem ser 
remotos, o que soluciona com 
mais rapidez a necessidade do 
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Futuro dos planos de saúde no Brasil 
é digital, barato e com qualidade

cliente. O próprio histórico do 
usuário já pode direcioná-lo pa-
ra o procedimento mais ade-
quado. O resultado dessa des-
burocratização é mais eficiên-
cia, com preços mais acessíveis.

A saúde é um elemento bási-
co para a população, especial-
mente em períodos de extrema 
vulnerabilidade, como é o da 
atual pandemia de Covid-19. E 
para oferecer mais possibilida-
des de acesso à saúde, é neces-
sário disponibilizar preços bai-
xos e isso envolve a redução de 
custos operacionais e desper-
dícios em custos assistenciais. 

Está claro que a democratiza-
ção da saúde não é um impedi-
tivo para o sucesso das empre-
sas, sejam elas grandes ou, por 
enquanto, pequenas. Milhares 
de pessoas no Brasil seguem 
desassistidas e o Sistema Úni-
co de Saúde (SUS) permanece 
sobrecarregado.

Logo, os novos players do mer-
cado são importantes por apos-
tarem na tecnologia de forma in-
teligente, criando uma vanta-
gem no futuro da saúde no país 
em relação aos grandes grupos 
econômicos do setor. Além dis-
so, a corrida por soluções ino-
vadoras e fora do padrão criam 
uma competitividade sadia, afi-
nal, todas contribuem de algu-
ma forma com o aumento do 
bem-estar do brasileiro.

Rafael Morgado é fundador e CFO da cuidar.me, healthtech que cobre grandes grupos hospitalares de São Paulo por meio de um serviço digital

Existe um ditado 
polinésio que 
diz o seguin-

te: cuidado, você po-
de estar em cima de 
uma baleia, mas pes-
cando carpas miúdas! 
A baleia, neste caso, sinali-
za a abundância de oportu-
nidades, recursos e alterna-
tivas necessárias criar trans-
formações positivas. As car-
pas miúdas são os problemas 
do nosso cotidiano, seja na vi-
da ou trabalho, que parecem 
impossíveis de resolver e ge-
ram muitos ressentimentos.

Como é possível então mu-
dar de mentalidade para co-
locar o seu foco na busca por 

soluções ao invés de se 
apegar aos problemas? 
Bom, uma das ferra-
mentas mais podero-
sas para isso é a inte-
ligência visual, a capa-
cidade de ver além do 

que todo mundo viu e pen-
sar no que ninguém pensou.

Para começar sua jorna-
da, você precisa substituir a 
pressa pelo senso de urgên-
cia. Muitas pessoas que cor-
rem atrás do sucesso ficam 
tão apressadas que acabam 
passando direto pelas “saca-
das” que conduziriam a ele.

Para resolver problemas 
impossíveis, você deve en-
trar em estado de atenção ple-

na e observar as dinâmicas e 
acontecimentos à sua volta. 
Isso porque eles podem guar-
dar grandes respostas para 
as suas aflições. Já pensou 
na hipótese dos recursos que 
você precisa estarem disponí-
veis, porém ainda ignorados?

Por último, reveja a sua 
concepção do que é útil ou 
não. A inteligência visual per-
mite a ressignificação e per-
cepção dessas alternativas 
chamadas de “ativos invisí-
veis”. Reflita por um momen-
to sobre a quantidade de ati-
vos invisíveis que estão à sua 
espera para serem descober-
tos para criar inovações ou 
gerar resultados!

Você é do tipo que enxerga 
mais problemas ou soluções?

Foi seguindo estes conceitos 
que, sem dispor de dinheiro, 
assistência médica e nem doa-
ções, a aposentada brasileira Zil-
da Arns criou um modelo capaz 
de acabar com a mortalidade in-
fantil por desnutrição e desidra-
tação. A experiência foi replica-
da com sucesso em comunida-
des carentes de diversos países.

Ela fez isso ao identificar ati-
vos invisíveis até então ignorado: 
casca de ovos, sementes de abó-
bora e folhas de mandioca. Es-
tes insumos que iam para o lixo 
foram torrados e triturados pa-
ra formar uma multimistura ri-
ca em nutrientes. Tudo isso a um 
custo zero, trabalhando apenas 
com o que já estava disponível.

Você quer encontrar mais ba-
leias do que carpas no seu ca-
minho em direção ao sucesso? 
Então, coloque em prática estas 
orientações e busque valorizar o 
seu potencial criativo. Lembre-
-se: você é a pessoa mais indica-
da para descobrir soluções para 
os seus problemas.

Alex Bonifácio é administrador de empresas, palestrante e autor do livro “Impossível - como descobrir 
oportunidades incríveis para criar transformações na vida, nos negócios e no mundo”
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Apandemia trou-
xe para o mun-
do um senso de 

urgência nos processos 
de digitalização em to-
dos os setores, espe-
cialmente no da indús-
tria. Tudo o que representava 
um passo a ser dado no futuro, 
apenas mera intenção, acabou 
se tornando premente. 

Na área industrial, automa-
tizar processos, digitalizar o 
controle da produção e inte-
grar setores com tecnologia 
e inteligência não é algo sim-
ples. Com razão, por vezes, 
gestores e empresários sen-
tem-se acuados na hora de to-
mar decisões porque tudo o 
que é novo tende a nos assus-
tar e porque modernizar pro-
cessos pode soar, num primei-
ro momento, como mexer em 
um time que está ganhando.

O fato é que quando essa 
mesma indústria olha ao seu 
redor, logo se dá conta de que o 
mundo está em célere transfor-
mação e as empresas do setor 

estão se tornando cada 
dia mais competitivas, 
melhorando sua capa-
cidade produtiva e ba-
rateando processos com 
o auxílio da tecnologia. 

Grandes indústrias 
têm, normalmente, recursos 
financeiros para investir nes-
sa modernização contínua, 
que acontece de modo mais 
natural. Entretanto, as micro, 
pequenas e médias, por terem 
um caixa mais tímido, comu-
mente acabam ficando à mar-
gem dessa mudança. Muitas 
passam a ver a tecnologia co-
mo um fantasma que ronda 
a perenidade de seus negó-
cios. Um levantamento da AB-
DI (Associação Brasileira de 
Desenvolvimento Industrial), 
mostrou que 66% das indús-
trias do País ainda estão no 
nível analógico ou, no máxi-
mo, emergente, quando pou-
cas ações efetivas foram feitas 
quanto à implantação de no-
vas tecnologias. 

Sensíveis a todos os desa-

fios, especialmente no pós-
-pandemia, o Senai, o Sebrae, 
o Ciesp e a Fiesp uniram-se 
em torno de um novo pro-
grama chamado Jornada de 
Transformação Digital, que 
visa dar todo apoio para que 
indústrias com faturamento 
de até R$ 8 milhões possam 
também se modernizar e se 
tornar mais competitivas. É 
o maior programa de digitali-
zação do setor no Brasil e uma 
iniciativa ousada até mesmo 
para padrões internacionais. 

Na prática, as empresas ins-
critas receberão suporte técni-
co de consultores do Sebrae e 
do Senai e terão a oportunida-
de de passar por uma “repagi-
nada”, que abrangerá desde a 
revisão do modelo de negócios, 
manufatura enxuta e eficiên-
cia energética até a automação 
e a implantação de tecnologias 
habilitadoras da Manufatura 
Avançada. Na etapa-piloto do 
programa, as participantes in-
crementaram sua produtivida-
de em mais de 40%. 

Desde junho, estamos per-
correndo nossas 42 regio-
nais do Ciesp para apresen-
tar pessoalmente o progra-
ma às indústrias. Com nos-
so roadshow, evento itineran-
te, já lançamos a jornada nas 
regiões de Rio Claro, Botuca-
tu, São José dos Campos e In-
daiatuba. Não vamos parar 
por aí. Em agosto, por exem-
plo, a jornada chega a Jundiaí, 
com apoio de Bragança Pau-
lista (dia 31). Em setembro, se-
rão mais três regiões: São Car-
los, com apoio de Araraquara, 
Matão e São João da Boa Vis-
ta (2); Americana (9); e Cam-
pinas (28). A capital (4), Dia-
dema (6) e Sorocaba (18) rece-
berão o evento em outubro. 

A meta é alcançar 40 mil in-
dústrias nos próximos quatro 
anos. Nosso esforço é para que 
todos possam conhecer a opor-
tunidade e se beneficiar dela. 
Queremos passar por tal trans-
formação juntos, da maneira 
mais eficaz, segura e vantajo-
sa para nossas indústrias.

Indústria digitalizada é mais competitiva
Rafael Cervone é empresário e presidente do Centro das Indústrias do Estado de São Paulo (CIESP)

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
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Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2513
Quarta-feira, 24 de Agosto de 2022 

Concurso 2608
Quinta-feira, 25 de Agosto de 2022 

Concurso 2409
Quinta-feira, 25 de Agosto de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2356
Quarta-feira, 24 de Agosto de 2022 

Concurso 5933
Quinta-feira, 25 de Agosto de 2022

13   19   21   35   46   50

02   24   28   35   42   43

22   23   30   34   42   48

01    02    04    08    09

11    12    14    15    17

18    19    23    24    25

00    09    13    14    20

22    23    31    33    34

36    39    48    51    63

64    66    67    81    82

09    33    37    54    68

Clima Região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. Noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens.

TEMPERATURA

Mínima 16o    l    Máxima 33o



Em razão dos eventos 
que ocorrem neste final 
de semana, a Prefeitura 
de Sumaré, por meio da 
SMMUR (Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade 
Urbana e Rural), informa 
que algumas ruas sofre-
rão interdição neste sába-

do (27) e domingo (28). A 
medida visa resguardar a 
segurança e bom convívio 
das pessoas aguardadas 
para os eventos.

Neste sábado (27), ha-
verá interdição de vias no 
bairro Matão, das 10h às 
12h30, para realização da 
“Caminhada Quebrando 
o Silêncio”. A saída será 
na Rua São Bernardo.

Também hoje, das 9h30 
às 11h, será realizada a 
“Caminhada Quebrando 
o Silêncio” na região cen-
tral. A saída será na Rua 
Manoel de Vasconcelos 
com Praça das Bandeiras.

Outra caminhada acon-
tece das 15h às 17h, na re-
gião do Picerno. A saída 
será na Avenida Manoel 
Alves – Portal Bordon.

Neste domingo, das 10h 
às 18h, a Rua Virginia Viel 
Campo Dall’Orto, na Vi-
la Yolanda Costa e Silva, 
será interditada para rea-
lização de evento comu-
nitário. E das 18h às 22h, 
a Rua Benedito Deodoro 
Mendes, no Jardim Santa 
Clara, será bloqueada pa-
ra a Festa das Nações da 
Igreja Fonte Church.

Ruas serão interditadas neste fim de 
semana para realização de eventos

SISTEMA VIÁRIO

ESPAÇO ESPÍRITA

Influência dos 
espíritos na 

vida humana
Sem nenhum motivo aparente, o ser huma-

no é acometido em determinados momentos 
do dia de angústia, desanimo, medo, insegu-
rança ou qualquer outro tipo de mal estar. Co-
mo se explica isso?

O Espiritismo Kardecista ensina que o mundo 
espiritual influencia e muito os acontecimentos 
da nossa vida. Para o bem ou para mal, somos 
influenciados pelo mundo espiritual. 

No caso do mal estar, o individuo recebe uma 
carga espiritual negativa que acaba atrapalhan-
do sua vida, seu bem estar. Em casos extremos 
encaminha-se para a depressão ou mesmo pa-
ra o suicídio. Combatendo essa situação, uma 
oração bem feita, dirigida ao Divino Mestre e 
aos espíritos do bem, pedindo sua intercessão 
para afastar de sua pessoa, de sua família essas 
influências negativas, têm o dom de melhorar 
quase que instantaneamente esse quadro. Bas-
ta fazer essa pequena experiência e comprovar 
de que forma se consegue trazer para seu lado 
a presença dos bons espíritos, afastando con-
sequentemente os maus.

Em resumo, os seres encarnados vivem em 
estreita ligação com o mundo espiritual, na 
maioria das vezes sem o perceber. O mundo 
material é cercado de espíritos bons, espíritos 
levianos, espíritos zombeteiros, espíritos vin-
gativos, espíritos de luxuria, etc. O ser huma-
no é um para-raios – atrai aquilo que está em 
sintonia com o seu espírito. Se acalenta pen-
samentos positivos vai atrair espíritos bons; se 
acalenta a luxúria, ou qualquer outra coisa ne-
gativa, vai atrair espíritos da mesma natureza. 

Cabe a cada um exercer a sua liberdade de 
modo consciente. Se quiser dar um passo em 
direção ao bem, a pessoa deve exercer a máxi-
ma cristã do VIGIAR E ORAR.

O ser humano pode ser refém do bem ou do 
mal; cabe a ele escolher o caminho que mais 
lhe satisfaz. 

A.M.

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Novas empresas 
instaladas em 
Hortolândia devem 
gerar mais vagasCIDADESSÁBADO
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Intervenções vão beneficiar 70% da 
população; bairros das regiões do 
Matão, Área Cura, Nova Veneza, 
Maria Antonia e Picerno podem ter 
oscilações no abastecimento

Com o objetivo de ga-
rantir o abastecimento 
de água com qualidade 
à população e reduzir as 
manutenções emergen-
ciais, a BRK, concessio-
nária responsável pelos 
serviços de água e esgo-
to de Sumaré, executa na 
terça-feira (30), obras de 
melhoria na captação de 
água bruta do Rio Atibaia 
e na ETA II (Estação de 
Tratamento de Água II), 
estação de tratamento de 
água no Parque Itália – 
responsável pelo abaste-
cimento de 70% da popu-
lação da cidade. 

“Serão realizadas in-
tervenções que impac-
tam diretamente na re-
dução do índice de per-
das e na garantia do tra-
tamento e da captação de 
água. Optamos por fazer 
todas no mesmo dia pa-
ra minimizar os impac-

tos aos moradores, que 
foram comunicados com 
antecedência e puderam 
se programar para esse 
período com oscilações”, 
destaca Rodrigo Zangiro-
lami, gerente de opera-
ções da BRK. 

De acordo com 
a BRK, na ETA II, as 
intervenções serão: 

• Substituição do ma-
cromedidor instalado 
na adutora de água bru-
ta, responsável por levar 
água da captação do rio 
Atibaia para a ETA II. O 
equipamento é respon-
sável por medir o volume 
captado o que, além de 
atender às normas am-
bientais, possibilita que 
a concessionária saiba o 
volume de água que en-
trou na estação e a quan-
tidade de produtos quí-
micos necessários para 
realizar o tratamento. 

Na adutora, também 
será realizada a substi-

tuição de um registro, 
o que possibilitará a se-
paração das duas tubu-
lações que levam água 
da captação para a ETA, 
contribuindo para que, 
em casos de manuten-
ções emergenciais, o 
abastecimento não seja 
totalmente impactado. 

• Instalação de pás na 
etapa de floculação do 
tratamento. As pás são as 
responsáveis pela agita-
ção que promove a união 
das partículas e a forma-
ção de flocos que ficam 
no fundo do tanque de 
tratamento, facilitando 

a remoção na etapa se-
guinte (decantação).

• Manutenção preven-
tiva na etapa de filtração, 
com o objetivo de evitar 
futuras manutenções 
emergenciais.

• Instalação de novas 
válvulas entre as etapas 
de decantação e filtra-
ção, com o objetivo de 
automatização e garan-
tia que a água decanta-
da não passe para os fil-
tros durante o proces-
so de lavagem, garantin-
do, assim, segurança no 
processo de tratamento 
de água. 

Já na captação do 
Atibaia serão realiza-

das as seguintes ações: 
• Manutenção preven-

tiva no painel elétrico 
da captação, garantin-
do, assim, o pleno fun-
cionamento do sistema 
e evitando manutenções 
emergenciais que impac-
tam o sistema; 

• Limpeza dos desare-
nadores, que são respon-
sáveis por “retirar” as par-
tículas presentes na água 
bruta e evitar que eles 
cheguem até o poço onde 
estão instaladas as bom-
bas de alta carga – que di-

recionam a água para a 
adutora que liga a capta-
ção à ETA. Isso evita que 
as bombas fiquem sobre-
carregadas e quebrem. 

Para a execução dos tra-
balhos, a concessionária 
precisará interromper a 
captação de água bruta e 
o tratamento de água, o 
que irá ocasionar oscila-
ção no abastecimento. A 
previsão é que os serviços 
sejam concluídos no final 
da noite da terça-feira, dia 
30. Em seguida, é inicia-
do o processo de retoma-
da da captação, tratamen-
to e distribuição de água. 
A normalização total do 
abastecimento vai ocor-
rer de maneira escalona-
da, variando de região pa-
ra região da cidade. 

A BRK reforça que a obra 
é de extrema importância 
para garantir a disponibi-
lidade de água para 70% 
dos moradores da cidade. 
A empresa pede a com-
preensão da população de 
Sumaré e orienta para que 
economizem água duran-
te o período das obras. Em 
caso de dúvidas, os clien-
tes podem acessar o site 
www.brkambiental.com.
br/sumare ou entrar em 
contato por meio do tele-
fone 0800 771 0001.

ETA II: BRK fará obras de melhoria na captação de água bruta do Rio Atibaia na terça (30)

BRK executa obras de melhoria na 
captação do Rio Atibaia e na ETA II
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CONFIRA A PREVISÃO DE NORMALIZAÇÃO DO ABASTECIMENTO

Tarde da quarta-feira (31)
• Região do Matão: Residencial Emi-

lio Bosco, Condomínio Jatobá, Jardim 
Barcelona, Jardim Casa Verde, Jardim 
das Estâncias, Jardim Eunice, Jardim 
Martins, Jardim Minezotta, Jardim 
Nova Terra, Jardim Paraíso I, Jardim 
Paraíso II, Jardim Santa Clara, Jardim 
Santa Julia, Jardim Santa Rosa, Jar-
dim São Gerônimo, Jardim São Luis, 
Parque Fantinatti, Parque Residen-
cial Regina, Residencial Ideal Flam-
boyant, Residencial Parque Pavan, 
Vila Diva, Chácara Novo Horizonte, 
Parque Progresso I, Parque Progres-
so II, Jardim Lúcia, Chácara Novo Ho-
rizonte, Chácara San Martins, Condo-
mínio Coronel, Jardim Lucia, Jardim 
Morumbi, Jardim Nova Aurora, Jardim 
Santa Catarina, Jardim Santa Olívia, 
Parque Yolanda, Parque General Osó-
rio, Residencial Santa Terezinha e Vi-
la San Martin.

• Região de Nova Veneza: Jardim 
Santa Maria, Jardim das Águas, Jar-
dim Davina, Jardim São Francisco de 
Assis, Jardim Seminário, Jardim Vi-
tória, Jardim Nova Veneza, Jardim 
do Trevo, Jardim Mineápolis, Parque 

Ideal, Jardim Nossa Senhora Concei-
ção, Jardim Conceição, Chácara No-
va Veneza, Parque Silva Azevedo, Par-
que da Amizade, Jardim Santa Eliza, 
Parque Jatobá e Parque Virgilio Viel.

• Região de Área Cura: Conjunto 
Habitacional CDHU, Jardim Aclima-
ção, Jardim Bom Retiro, Jardim São 
Judas Tadeu I, Parque Bandeirantes, 
Residencial Recanto dos Árvores, Vi-
la Operária, Jardim Callegari, Jardim 
Danúbio Azul, Jardim Denadai, Jar-
dim Maracanã, Jardim Nova Esperan-
ça I, Jardim Nova Esperança II, Jar-
dim Santiago, Jardim São Francisco, 
Parque das Nações, Parque Santo An-
tônio, Residencial Ipiranga, Residen-
cial Itália, Residencial Santa Joana, 
Vila Sol Nascente, Viva Vista, Jardim 
Dulce e Jardim Manchester. 

Final da noite da quarta-feira (31)
• Região Maria Antonia: Cidade No-

va, Conjunto Habitacional Ângelo To-
mazin, Jardim Amélia, Jardim dos Ipês 
I, Jardim dos Ipês II, Jardim Maria An-
tonia, Jardim Viel, Parque Florely, Par-
que das Indústrias, Alto de Rebouças, 
Jardim Dall’orto, Jardim Santa Caroli-

na, Jardim Volobueff, Parque Residen-
cial Salerno, Jardim Maria Luiza, Jar-
dim Recanto dos Sonhos, Parque Itá-
lia, Parque Sevilha, Jardim Dom Bos-
co I e Jardim Inocoop. 

Manhã da quinta-feira (1º)
• Região do Picerno: Jardim Basi-

licata, Jardim das Orquídeas, Jar-
dim Lucélia, Jardim Picerno I, Jardim 
Picerno II, Parque Residencial Cam-
po Belo, Parque Residencial Virgi-
nio Basso, Parque Rosa e Silva, Resi-
dencial Jardim Sumaré I, Residencial 
Jardim Sumaré II, Residencial Portal 
Bordon, Residencial Guaíra e Parque 
Residencial Virginio Basso. 

• Região de Nova Veneza: Altos de 
Sumaré, Chácara Bela Vista, Cháca-
ra Monte Alegre, Chácara Santa Anto-
nieta, Euclides Miranda, Jardim Bela 
Vista, Jardim Luiz Cia, Jardim Mon-
te Santos, Jardim Novo Paraná, Jar-
dim Paulistano, Parque Édem, Par-
que Residencial Manoel Vasconcel-
lo, Parque Villa Flores, Residencial 
Real Parque, Residencial Viver Su-
maré, Veccon Zeta, Vila Carlota e Vi-
la Rebouças.
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Coordenador do Censo do IBGE 
demonstra preocupação com baixa 
adesão da população de Nova Odessa

Acontece neste domin-
go (28), na área verde ao 
lado do Ginásio Munici-
pal de Esportes do Jar-
dim Santa Rosa e no Bos-
que Manoel Jorge, em 
Nova Odessa, a 1ª Pro-
va de Obstáculos CTL-
TR (Centro de Treina-
mento Luciano Trator). 
O evento esportivo, que 
apoio da Secretaria Mu-
nicipal de Esportes, tem 
largada prevista para as 
7h30, com várias baterias 
na programação.

O percurso terá diver-
sas dificuldades, entre 
elas, pântano, calabou-

ço, muralha, areia move-
diça, rabo do macaco, ca-
sulo, paredão, polo norte, 
teia de aranha e inferno.

Novidade na região, o 
evento promete um do-
mingão de muita adrena-
lina, além de shows, pra-
ça de alimentação com 
food trucks e brinque-
dões para as crianças. 
Trata-se de uma prova de 
superação e solidarieda-
de entre os “atletas” de 
todos os níveis.

“O participante vai ter 
que se superar e ser soli-
dário, porque haverá obs-
táculos em que ele terá 
que ajudar o amigo, e ou-
tro em que dependerá de 
apoio dos parceiros, por-

que não vai conseguir so-
zinho”, ressalta o organi-
zador do evento, Luciano 
Lemes da Costa, o Lucia-
no Trator. 

O evento esportivo 
também prevê uma ação 
social por parte dos or-
ganizadores. “Estamos 
pedindo, na retirada do 
kit, um quilo de alimen-
to, pacote de fralda, um 
brinquedo ou 1 litro de 
leite para juntos fazer-
mos a diferença, por-
que essa arrecadação se-
rá doada às famílias em 
situação de vulnerabili-
dade social do município 
atendidas pelo Fundo So-
cial de Solidariedade”, fi-
nalizou Luciano Trator.

Para o secretário mu-
nicipal de Esportes, 
Thiago Gentil, trata-se 
de um evento voltado pa-
ra a família novaodes-
sense e participantes das 
cidades da região. “Te-
remos um grande even-
to esportivo neste do-
mingo, uma excelente 
iniciativa e oportunida-
de, já que une o esporte 
e lazer com solidarieda-
de, porque vai propiciar 
uma manhã esportiva e 
ao mesmo tempo arre-
cadar alimentos para ser 
entregue às famílias me-
nos favorecidas. Parabe-
nizamos o Trator por es-
ta 1ª Prova de Obstácu-
los”, comentou.

1ª Prova de Obstáculos CTLTR acontece 
neste domingo, com o apoio da prefeitura

Percurso terá diversas dificuldades e foi instalado na área 
verde ao lado do Ginásio de Esportes do Jardim Santa Rosa
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Recenseadores estão enfrentando 
resistência de parte dos moradores 
ao responderem perguntas; órgão 
alerta que números finais podem 
não ser um retrato fiel da cidade

Os recenseadores do 
IBGE (Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatís-
tica) estão enfrentando a 
resistência de parte dos 
moradores de Nova Odes-
sa que recebem a visita. 
O Censo 2022 começou 
no último dia 1º de agos-
to e prossegue até o final 
de outubro. No momen-
to, a equipe possui 35 re-
censeadores percorrendo 
cada setor da cidade, mas 
esse número pode chegar 
a 53 com as contratações 
em andamento – além de 
cinco supervisores.

O coordenador regio-
nal do Censo, Eli Neves, 
conversou nesta semana 
com a chefe de Gabine-
te da Prefeitura de Nova 
Odessa, Carla Lucena, e 
expressou preocupação 
com a resistência de par-
te dos entrevistados em 
responder as perguntas 
– ou mesmo de atender 
o recenseador. Segundo 
ele, a não “adesão” de par-

te da população ao levan-
tamento pode prejudicar 
a cidade como um todo.

Eli destacou novamen-
te que as respostas das 
pessoas e seus dados 
pessoais são sigilosos e 
não podem ser comparti-
lhados com nenhum ou-
tro órgão da administra-
ção federal, estadual ou 
mesmo municipal, nem 
mesmo com a Receita Fe-
deral, e que apenas e tão 
somente as estatísticas 
populacionais e os resul-
tados gerais do levanta-
mento serão publicados 
pelo Instituto ao final do 
estudo.

 “O Censo é um mo-
mento único da cidada-
nia, em que o Poder Pú-
blico vai até a residência 
das famílias brasileiras 
ouvir e entender a sua po-
pulação e quais as suas 
necessidades”, afirmou 
o coordenador. Mesmo 
assim, segundo ele, “as 
equipes estão enfrentan-
do muitas recusas”.

O problema é que em 
caso de baixa adesão ge-

ral, os números finais po-
dem não ser um retrato 
fiel do “tamanho” e das 
características da popu-
lação da cidade, o que 
poderia prejudicar Nova 
Odessa no futuro tanto 
no recebimento de pro-
gramas e recursos pa-
ra programas de atendi-
mento quanto até mesmo 
o recebimento dos cha-
mados repasses consti-

tucionais, como o FPM 
(Fundo de Participação 
dos Municípios), cuja fór-
mula de distribuição de 
recursos federais leva em 
conta também a popula-
ção de cada cidade.

Para tranquilizar a po-
pulação, Eli lembrou que 
cada recenseador está 
uniformizado com o co-
lete azul típico do IBGE, 
com um crachá com seu 

nome e matrícula e um 
QR Code (um código de 
barras bidimensional) 
que pode ser escaneado 
com a câmera do celular 
da pessoa e, assim, con-
firmar a identidade do 
profissional diretamen-
te no site do Instituto.

Outra forma de tran-
quilizar o entrevistado 
é confirmar a identida-
de do recenseador jun-

to ao telefone gratui-
to do IBGE, o 0800 721-
8181. A pessoa ainda po-
de acessar diretamente 
o site oficial do Institu-
to, o https://www.ibge.
gov.br/pt/inicio.html, e 
consultar pela matrícu-
la, CPF ou RG do recen-
seador, que estão visíveis 
nos crachás.

Por fim, Carla Lucena 
combinou com coorde-
nador regional do Censo 
algumas ações para apro-
ximar a equipe do IBGE e 
o questionário padrão do 
levantamento populacio-
nal da população de No-
va Odessa – através, por 
exemplo, de apresenta-
ções nas escolas muni-
cipais e eventuais parce-
rias com as equipes da 
Rede Básica de Saúde.

Em apoio ao trabalho, 
mais informações sobre 
o Censo 2022 do IBGE se-
rão divulgadas pela Pre-
feitura de Nova Odessa 
pelo site oficial (http://
www.novaodessa.sp.gov.
br/) e nas redes sociais 
oficiais do Município (em 
https://www.facebook.
com/PrefeituradeNovaO-
dessa e https://www.ins-
tagram.com/prefeitura-
denovaodessa/). Todas 
as informações sobre o 
Censo 2022 estão dispo-
níveis no hotsite https://
censo2022.ibge.gov.br/.

Recenseadores do IBGE em Nova Odessa: parte da população se nega a responder perguntas
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A Prefeitura de Horto-
lândia realiza, neste sá-
bado (27), às 9h, cerimô-
nia de reinauguração do 
CRAS (Centro de Referên-
cia de Assistência Social) 
Jardim Novo Ângulo, lo-
calizado na Rua Francis-
co Bereta, 330. Desde o fi-
nal de maio, o prédio pas-
sa por reforma, em etapa 
final. As intervenções vi-
sam aprimorar o atendi-
mento à população, bem 
como melhorar as con-
dições de trabalho dos 
atuais servidores, prepa-
rando o espaço para o au-
mento do quadro funcio-
nal que acontecerá após 
a realização do concurso 

público aberto pela pre-
feitura neste ano. 

De acordo com a Secre-
taria de Inclusão e Desen-
volvimento Social, res-
ponsável pela unidade de 
assistência, houve rees-
truturação interna do pré-
dio, criação de novas salas 
para atividades em grupo 
e espaço para pequeno al-
moxarifado, ampliação de 
dois espaços já existentes 
e entrada com acessibi-
lidade; reforma da parte 
elétrica e hidráulica; no-
vo cabeamento para a re-
de de computadores e in-
ternet; manutenção da in-
fraestrutura; paisagismo 
e pintura completa. Os re-
cursos, da ordem de R$ 
276 mil, são oriundos do 
município (R$ 126 mil) e 

Reinauguração do prédio reformado 
do CRAS Novo Ângulo é neste sábado

MELHORIA NO ATENDIMENTO

è LEIA MAIS NA PÁGINA 08

Polícia investiga 
caso em que casal 
é feito refém 
durante assalto CIDADES

Desde o final de maio, o prédio passa por reforma
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Novas empresas instaladas neste 
ano em Hortolândia devem gerar 
mais de 700 vagas de emprego
De acordo com estimativa da prefeitura, total de investimentos dos novos empreendimentos na 
cidade gira em torno de R$ 350 milhões; algumas dessas empresas já iniciaram suas atividades

Hortolândia retoma, 
gradativamente, o de-
senvolvimento econô-
mico, apesar ainda dos 
impactos causados pela 
pandemia. Um sinal po-
sitivo que indica esse fa-
to é a chegada de sete no-
vas empresas ao municí-
pio desde o início deste 
ano. Algumas dessas em-
presas já iniciaram suas 
atividades, enquanto que 
outras estão em processo 
de instalação. De acordo 
com a Secretaria de De-
senvolvimento Econômi-
co, Trabalho, Turismo e 
Inovação, a previsão é 
que, juntas, essas novas 
empresas gerem mais de 
770 vagas de emprego. 

O secretário adjunto de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho, Turismo 
e Inovação, Dimas Cor-
rêa Pádua, destaca ainda 
que, para cada nova vaga 
de emprego direto criada 
por essas empresas, a es-
timativa é que sejam ge-
radas de três a quatro va-
gas de emprego indireto. 

Outro dado importan-
te que impacta na econo-
mia do município é o to-
tal de investimentos. De 
acordo com o secretário 
adjunto Dimas Corrêa Pá-
dua, a estimativa é que, 
somando os investimen-
tos realizados por essas 
novas empresas, o valor 
total seja em torno de R$ 
350 milhões. “Neste mo-
mento de retomada pós-
-pandemia, a vinda des-
sas novas empresas é fun-
damental sob as perspec-
tivas de geração de em-
prego e renda e de au-

mento da receita do mu-
nicípio”, ressalta Pádua. 

OUTRAS AÇÕES
Outro dado positivo 

que indica a retomada 
econômica de Hortolân-
dia é a marca de mais de 
R$ 1 milhão de emprésti-
mos feitos para empreen-
dedores da cidade pelo 
Banco do Povo, órgão 
vinculado à prefeitura. 

Em paralelo ao traba-
lho para atrair novas em-
presas para o município, a 
Prefeitura de Hortolândia 
realiza outras ações para 
fomentar a retomada eco-
nômica pós-pandemia.

Para impulsionar a 
atuação de empreende-
dores no comércio onli-

ne, a Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
Trabalho, Turismo e Ino-
vação em parceria com 
a empresa Americanas 
Marketplace promoveu 
em maio deste ano um 
workshop sobre vendas 
on-line. 

O workshop resultou 
do programa “Agentes 
de Desenvolvimento Lo-
cal”, criado pela Prefeitu-
ra, em 2021. 

O projeto realiza visita 
às lojas de diferentes re-
giões do município. O ob-
jetivo é fomentar o comér-
cio local, mapear e levan-
tar a quantidade de es-
tabelecimentos existen-
tes, aproximar a Prefeitu-
ra dos empreendedores e 

acolher suas demandas. A 
partir da coleta de dados 
feita nas visitas junto aos 
lojistas, a Prefeitura defi-
nirá e traçará estratégias 
e ações específicas para 
cada região da cidade. 

Nas visitas, os agentes 
também explicam que a 
prefeitura tem cinco ór-
gãos de fomento e apoio 
ao empreendedorismo 
e ao trabalhador, que 
são os seguintes: Ban-
co do Povo, Casa do Em-
preendedor, PAT (Posto 
de Atendimento ao Tra-
balhador), Sebrae (Servi-
ço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empre-
sas) Aqui, que ficam den-
tro do HortoFácil, e Cen-
tro Afroempresarial, que 

fica dentro do Shopping 
Hortolândia.

O secretário de Desen-
volvimento Econômi-
co, Trabalho, Turismo e 
Inovação, João Pereira 
da Silva, ressalta que as 
obras e ações que a pre-
feitura realiza de forma 
integrada estão ajudan-
do a retomada econômi-
ca do município. 

“Hortolândia já tem 
uma localização privi-
legiada, sob o ponto de 
vista logístico. As obras 
de infraestrutura viária, 
em execução pela Prefei-
tura, vão contribuir para 
o município se desenvol-
ver ainda mais. Uma pro-
va disso é que as obras já 
estão atraindo a vinda 

de novas empresas. Nes-
te ano, sete novas empre-
sas já iniciaram suas ati-
vidades ou estão em fa-
se de instalação no mu-
nicípio. Juntas, elas já 
começaram a impactar 
na geração de emprego e 
renda para a população 
e de receita para o muni-
cípio. Além das obras, a 
prefeitura também olha-
do com atenção para em-
preendedores de peque-
no e médio portes. Esse 
segmento também é im-
portante para o municí-
pio, pois emprega e gera 
renda para uma quanti-
dade expressiva de pes-
soas. Portanto, é de vital 
importância a prefeitura 
também fomentar os em-
preendedores da cidade 
e ajudá-los a incremen-
tar seus negócios. Sendo 
assim, a Prefeitura tem 

realizado várias ações, 
como a parceria com a 
Americanas Marketpla-
ce para estimular a par-
ticipação dos empreen-
dedores no comércio on-
line. Também temos ofe-
recido capacitações para 
os empreendedores para 
que possam aumentar as 
vendas. Mas o trabalho 
não para. Estamos rea-
valiando outros projetos 
e ações, que foram sus-
pensos por causa da pan-
demia. Vamos analisar 
a possibilidade de reto-
má-los para que também 
possam ajudar outros seg-
mentos econômicos im-
portantes do município”, 
destaca o secretário João 
Pereira da Silva.

Administração avalia que vinda de novas empresas é fundamental 
para geração de emprego e renda e de aumento da receita do município
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350
MILHÕES
De acordo com o 
secretário adjunto 
Dimas Corrêa Pádua, 
é a estimativa dos 
investimentos em reais

EDITAL DE LEILÃO
MAURICIO JOSÉ EE SOUSA COSTA, leiloeiro oficial, matriculado na JU-
CESP nº 1296, torna público a realização de um leilão extrajudicial no dia 
05/01/2022 a partir das 10h,presencial no endereço R: Justino França, 238, 
Jd São Carlos, Sumaré SP. Os bens a serem apregoados permanecerão sob 
a guarda e responsabilidade da Comitente e estarão abertos para visitação 
onde poderão ser examinados pelos interessados, mediante prévio agenda-
mento (24h) através do tel.: (19)3199-0036; serão vendidos no estado em 
que se encontram, por preços não inferiores aos estipulados, não podendo o 
leiloeiro vender a crédito ou a prazo sem autorização do comitente, devendo 
ser observadas as condições de venda e pagamento do leilão. O valor da co-
missão do Leiloeiro, a ser pago pelo(s) arrematante(s), corresponderá a 5% 
(cinco por cento) sobre o valor de venda dos bens arrematados (conforme De-
creto nº 21.981, de 19/10/1932). 
01: FIAT / UNO MILLE WAY, PLACA JED7F54, RENAVAN 00132645610, chas-
si: 9BD15844AA6257732 - motor: 146E10118710775 - ano de fab 2009, 
mod 2010, cor prata.
02: CHEVROLET / CLASSIC, PLACA MTC0H65, RENAVAN 00193277549, chas-
si: 9BGSA1910AB238713 - motor:S80082738 - fab 2010, mod 2010, cor preta.
03: HONDA / NX-4 FALCON, PLACA DYT8A09, RENAVAN 00954679806, 
chassi: 9C2ND07008R005265 - motor:ND07E-8005265 - fab 2008, mod 
2008, cor preta.
04: FIAT / FIORINO TREKKING, PLACA MPO0050, RENAVAN 00689516398, 
chassi: 9BD255384V8556923REM - motor:178A50115125273 - fab 1997, 
mod 1997, cor branca.
05: FIAT / STRADA FREEDOM, PLACA GAR7I41, RENAVAN 01255555049, 
chassi: 9BD281A31MYV83458 - motor:552681767755424 fab 2021, mod 
2021, cor cinza.
06: GM / CHEVETTE SL, PLACA CEV9E07, RENAVAN 00353977055, chas-
si: 5E11JCC148926 - motor:1JI16VA04763, fab 1983, mod 1983, cor cinza.
07: HONDA/CG 125I CARGO , PLACA FCI6J89, RENAVAN 01133437025, 
chassi: 9C2JC9620HR002077 - motor:JC69E2H002101 fab 2017, mod 2017, 
cor branca.
08: FIAT/FIORINO IE, PLACA DGO1B23, RENAVAN 00773279105, chas-
si: 9BD25504428714759REM - motor:178A50116326470 fab 2001, mod 
2002, cor branca.
09: FORD/FORD FOCUS HC FLEX, FDT4934, RENAVAN 00468595333, chassi: 
8AFUZZFHCCJ004181 - motor:MUDBCJ004181 fab 2011, mod 2012, cor prata

também do governo do 
Estado (R$ 150 mil).

Durante a reforma, a 
prestação de serviços na 
unidade, que integra a 
rede SUAS (Sistema Úni-
co de Assistência Social) 
em Hortolândia, foi man-
tida, sendo os usuários 
orientados a tomar cui-
dado ao circularem pe-
lo prédio para evitar aci-

dentes. Ainda segundo a 
Secretaria de Inclusão e 
Desenvolvimento Social, 
são atendidas, por mês, 
cerca de 600 famílias, re-
sidentes em bairros que 
compõem a região do No-
vo Ângulo, incluindo as 
do Jardim Santiago, Jar-
dim Aline, Vila Guedes, 
Jardim Brasil e Jardim 
Conceição.

Obras e ações que 
a prefeitura realiza 
de forma integrada 
estão ajudando na 

retomada 

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL



INVESTINDO NA EDUCAÇÃO

Cerca de 22 mil estudantes do Ensino Infantil, Fundamental, Médio e EJA (Educação de 
Jovens e Adultos) receberão conjuntos compostos por jaqueta, calça e camiseta de manga longa 

As escolas municipais 
de Sumaré estão distri-
buindo os kits de unifor-
me escolar de inverno pa-
ra os cerca de 22 mil es-
tudantes do Ensino In-
fantil, Fundamental, Mé-
dio e EJA (Educação de 
Jovens e Adultos), com-
postos por jaqueta, cal-
ça e camiseta de manga 
longa. Nesta sexta-feira 
(26), o prefeito Luiz Dal-
ben (Cidadania) acompa-
nhou o início da entrega 
na EM Reino da Garota-
da, na região central. 

“Os investimentos na 
educação de Sumaré não 
param! As unidades esco-
lares foram reformadas, 
receberam novos equipa-
mentos e mobiliários, no-
vas quadras, e todas as sa-
las de aula agora possuem 
ar-condicionado e lou-
sa digital. Também im-
plantamos aulas de robó-
tica e parquinhos inclu-
sivos nas unidades. E pa-
ra completar o ensino de 
qualidade, montamos os 

kits de uniforme, com os 
itens de verão entregues 
no início do ano e agora a 
distribuição das peças de 
inverno, todas de qualida-
de. Nos empenhamos em 
oferecer uma educação 
eficaz e com qualidade e 
cada vez mais aprimora-
da. Queremos que nossos 
alunos tenham uma for-

mação adequada no âm-
bito acadêmico e como ci-
dadãos”, disse o prefeito. 

No início do ano, os 
alunos receberam kits 
compostos por camise-
tas e bermudas. A Pre-
feitura também implan-
tou novos playgrounds in-
clusivos nas escolas mu-
nicipais. Os parquinhos 

contam com gangorra, 
parque infantil integra-
do e balanço, totalmente 
adaptados para a diversão 
de todos os alunos logo no 
início do ano letivo. E os 
alunos do primeiro ao no-
no ano do Ensino Funda-
mental têm uma nova dis-
ciplina: serão as aulas de 
robótica, para a alfabeti-

zação através desse tema. 
Os alunos receberam um 
kit com robô, peças e pla-
taformas para a constru-
ção de protótipos e estru-
turas, chamando a aten-
ção dos estudantes para 
a educação e estimulan-
do a criatividade. 

Desde 2017, a Educa-
ção de Sumaré tem rece-

Prefeito Luiz Dalben acompanhou o início da entrega na EM Reino da Garotada, na região central

Prefeitura de Sumaré distribui 
kits de uniforme escolar de 
inverno nas escolas municipais

DIVULGAÇÃO

Projeto 
Beabá oferece 
alfabetização à 
Melhor Idade 

SUMARÉ

Oferecer alfabetiza-
ção e letramento à Me-
lhor Idade é o objetivo 
do Projeto Beabá, rea-
lizado pela Prefeitura 
de Sumaré, por meio 
do Fundo Social de So-
lidariedade. 

Pelo programa, os 
alunos aprimoraram 
as habilidades em ex-
pressão oral e escrita, 
bem como o imaginá-
rio, a criação e o desen-
volvimento da leitura e 
da escrita de maneira 
dinâmica.

As aulas são reali-
zadas em dois núcleos 
voltados à melhor ida-
de, o CCTI (Centro de 
Convivência da Tercei-
ra Idade) e o Núcleo do 
Ipiranga. Os cursos são 
totalmente gratuitos e 
visam possibilitar no-
vas oportunidades de 
conhecimento, possibi-
litando que se tornem 
protagonistas de suas 
próprias histórias, pro-
porcionando mais in-
dependência, melho-
rando a autoestima e a 
qualidade de vida dos 
participantes. 

Atualmente, 28 alu-
nos participam da ofi-
cina, que acontece às 
terças-feiras, das 13h 
às 15h, quartas-feiras, 
das 9h às 11 - no CCTI - 
e as quintas-feiras, no 
Núcleo Ipiranga, das 
9h às 11h. 
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Emefs (Escolas Muni-
cipais de Educação In-
fantil) D. Ana José Bo-
dini Januário e Tarsila 
do Amaral, localizadas 
no Jardim Amanda, em 
processo de reforma pe-
la Prefeitura de Horto-
lândia, receberam a vi-
sita do prefeito José Na-
zareno Zezé Gomes, na 
manhã desta quinta-fei-
ra (25). Durante a visto-
ria, o prefeito contou com 
a presença dos secretá-
rios de Educação, Ciência 
e Tecnologia, Fernando 
Moraes (titular) e Rena-
to Muccillo (adjunto), as-
sim como de outros pro-
fissionais da pasta. Na 
última terça, Zezé este-
ve na Emei (Escola Muni-
cipal de Educação Infan-
til) Profª Rosimar Bertão 
Gomes, no Jardim Min-
da, que também recebe 
benfeitorias por parte da 
administração.

“Vistoriei mais duas 
escolas que estão rece-
bendo melhorias em sua 
infraestrutura. A esco-
la Tarsila do Amaral re-
cebeu uma grande refor-
ma estrutural, sanando 
problemas históricos da 
unidade escolar. Já na 
Ana Bodini, concentra-
mos os esforços em ma-
nutenções pontuais e na 
implantação de um novo 
parque infantil, com di-
reito a novos brinquedões 
e uma caixa de areia. 

Em ambas as escolas, as 
ações de melhorias estão 
sendo finalizadas e, sem 
dúvida, quem ganha é a 
comunidade escolar, em 
especial, os alunos, que 
passam a ter uma escola 
com melhor infraestrutu-
ra e que isso acaba refle-
tindo num melhor apro-
veitamento escolar”, afir-
mou Zezé Gomes.

Com 484 crianças ma-
triculadas em turmas do 
1° ao 5° ano, a Emef Ana 
Bodini, localizada na Av. 
Santana, 999, ganhou no-
vo parque inclusivo, on-
de foi instalado brinque-
dão para que os alunos 
pudessem se divertir du-
rante o recreio. Parte do 
telhado, calhas e ilumi-
nação da quadra, bem co-
mo a iluminação do pátio 
foram trocados. Também 
houve conserto de trin-
cas e retirada de árvores 
cujas raízes estavam ra-
chando as paredes.

“Hoje tivemos a visita 
do prefeito e foi gratifi-
cante, porque a gente re-
formou o nosso parque. 
Agora temos um cartão 
de visita para a nossa es-
cola, além dos outros be-
nefícios que fizeram, co-
mo algumas manuten-
ções que a escola estava 
precisando. Foi muito im-
portante”, avaliou a dire-
tora da Emef Ana Bodini, 
Ana Lúcia da Conceição.

Uma das escolas que 
passa por reforma de 
grande monta é a Emef 
Tarsila, que fica na Rua 

Visconde do Rio Branco, 
160, e atualmente con-
ta com 698 crianças ma-
triculadas. Lá, a empre-
sa contratada pela Pre-
feitura demoliu o ane-
xo da cozinha e o abrigo 
de gás para que este fos-
se reconstruído; substi-
tuiu bebedouros, lavató-
rio e pisos táteis danifi-
cados; eliminou fissuras 
e rachaduras na alvena-
ria; trocou parte do piso 
do pátio e do palco, bem 
como portas danificadas; 
impermeabilizou as lajes 
das marquises; cobriu os 
sanitários do pátio exter-
no; corrigiu e impermea-
bilizou os peitoris das ja-

nelas do pavimento su-
perior; implantou corri-
mão na escada do palco 
e reparou o calçamento 
e as canaletas de águas 
pluviais, mediante tro-
ca de calhas e coleto-
res. Além disso, a unida-
de ganhou nova pintura, 
tanto na estrutura me-
tálica quanto nas pare-
des, o que conferiu cores 
vibrantes à fachada da 
escola que homenageia 
uma das grandes pinto-
ras nacionais, expoente 
do chamado modernis-
mo brasileiro.

Segundo a Assistente 
de Direção, Hadley Fa-
ria, a reforma tão espe-

rada traz mensagem po-
sitiva para a comunida-
de escolar, após os desa-
fios trazidos pela pande-
mia do coronavírus. “Ho-
je, nós começamos uma 
nova etapa aqui na esco-
la Tarsila do Amaral, de-
pois de tantos anos de es-
pera. É uma escola anti-
ga, que viu tudo se trans-
formar, novos ambientes. 
É um novo começo, para 
uma época pós-pandêmi-
ca, é um incentivo para a 
educação caminhar mais 
e mais, não só aqui na es-
cola Tarsila, mas como 
também em todo o mu-
nicípio de Hortolândia”, 
comentou.

Escolas em reforma no Jardim Amanda, 
em Hortolândia, recebem visita do prefeito

Zezé Gomes em visita: “Isso acaba refletindo num melhor aproveitamento escolar”

DIVULGAÇÃO

VISTORIA
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bido investimentos. Fo-
ram criadas mais 2.900 
vagas do Ensino Infan-
til à Graduação, as Esco-
las de Educação Infan-
til receberam novos par-
quinhos, foram instala-
dos aparelhos de ar con-
dicionado em todas as sa-
las de aula e dependên-
cias das escolas, foram 
implantados na cidade 
polos da FATEC, ETEC e 
Univesp, além da entrega 
anual de kits de material 
e uniforme escolar. As es-
colas municipais São Ju-
das Tadeu, região da Área 
Cura, e na EM Magdalena 
Maria Vedovatto Callega-
ri, região do Maria Anto-
nia, contam com Ensino 
em Tempo Integral, como 
um projeto piloto. O car-
dápio da merenda escolar 
foi readequado, além da 
introdução de alimentos 
da agricultura familiar. 
E novas escolas estão em 
construção. 

E o projeto Jovem Em-
preendedor foi implanta-
do em 100% das salas de 
aula municipais, bene-
ficiando cerca de 17 mil 
alunos do Fundamental 
I e II, Ensino Médio e EJA 
(Educação para Jovens e 
Adultos). Os professores 
receberam uma capaci-
tação específica para pas-
sar o conhecimento aos 
alunos com a finalidade 
de disseminar a cultura 
empreendedora e orien-
tar para o plano de negó-
cios, de maneira a esti-
mular os comportamen-
tos empreendedores entre 
crianças e adolescentes, 
incentivando-os à práti-
ca do empreendedorismo 
e o protagonismo juvenil.



LIBERADO AO PÚBLICO

Testemunhas indicadas 
pelo prefeito Brischi 
prestam depoimentos à 
CP na próxima semana
Oitivas ocorrem no plenário da Câmara de Monte Mor na quarta (31) e na 
sexta (02); são dez pessoas arroladas, incluindo as secretárias municipais 
de Finanças e de Saúde, além do procurador geral do município 

Dez testemunhas indi-
cadas pelo prefeito Edival-
do Brischi (PTB) nos autos 
da Comissão Processante 
(CP) que apura a Denún-
cia 2/2022 devem ser ou-
vidas na próxima sema-
na, na Câmara. 

As oitivas ocorrem na 
quarta-feira (31 de agosto) 
e na sexta-feira (2 de se-
tembro), e contemplam, 
inclusive, depoimentos 
das secretárias munici-
pais de Finanças, Silvana 
Zanetti, e de Saúde, Eliane 
Piai, além do procurador 
geral do município, Mário 
Cezar Franco Junior.

“Os depoimentos acon-
tecerão no plenário e serão 
públicos com acesso libera-
do respeitada a capacida-
de de público da Câmara 
Municipal de Monte Mor”, 
afirma, na ata, a Comissão 
Processante, integrada pe-
los vereadores Wal da Far-
mácia (UNIÃO), presiden-
te, Nelson Almeida (Solida-
riedade), relator, e Milziane 
Menezes (PSDB), membro.

Além da participação 
do público, no Plenário, 
as oitivas serão transmiti-
das ao vivo pelas redes so-
ciais da Câmara. Segun-
do a presidente da CP, Wal 
da Farmácia, as convoca-
ções já foram entregues 
pessoalmente, por ela, às 
testemunhas. “O objetivo 
desta comissão é a busca 
da verdade dos fatos nar-
rados exclusivamente na 
denúncia”, diz a Comis-
são, na ata. 

TRÂMITE
Conforme o colegiado, 

no dia das oitivas será per-
mitido que o advogado do 
prefeito formule pergun-
tas às testemunhas; e cada 
membro da CP “formulará 
os quesitos se assim acha-
rem pertinente”. “Consi-
derando que o prefeito já 
foi intimado para prestar 
depoimento [...] e não com-
pareceu, objetivando evi-
tar qualquer alegação de 
cerceamento do seu direi-
to de defesa, sua oitiva fi-
cará como último ato da 
instrução”, dizem os ve-
readores, na ata da CP. 

DIVULGAÇÃO

Da Redação | MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

SÁBADO,
27 DE AGOSTO DE 2022CIDADEStribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare 07Tribuna Liberal

QUARTA-FEIRA (31 DE AGOSTO)
09H - SILVANA APARECIDA ZANETTI
10H - ELIANE REGINA QUEIROZ PIAI

11H - MÁRIO CÉZAR FRANCO JUNIOR
13H - LETÍCIA PAGOTTO PIOVESANI JULIO

14H - PRISCILA GOULART LAURIA CHACON

SEXTA-FEIRA (02 DE SETEMBRO)
09H - CARLOS MAREIO DA SILVA

10H - MARLUCIA APARECIDA DE MELO RODRIGUES
11H - MARCO AURÉLIO GOUVÊA DA SILVA

13H - BEATRIZ MORAGHI DIAS DA SILVA BARRETO
14H - EDINAURO GONÇALVES DA SILVA

Fonte: Comissão Processante

CRONOGRAMA DE DEPOIMENTOSDentre as 
testemunhas 

arroladas pelo 
prefeito estão as 

secretárias Silvana 
Zanetti (Finanças) e 
Eliane Piai (Saúde)

O Procon (Órgão de De-
fesa do Consumidor) de 
Nova Odessa vem a pú-
blico alertar para um su-
posto golpe por telefone 
praticado em seu nome 
na cidade. O Procon re-
força que não solicita às 
empresas e comércios no-
vaodessenses qualquer 
pedido de transferência 
de valores via pix.

Segundo o diretor do 
órgão, Nelson Colato, 
uma mulher tem liga-
do para empresas e co-
mércios do município, 
se identificando como 
“Paula do Procon” e di-
zendo que recebeu uma 
“denúncia”, solicitando a 

transferência de valores 
através de um pix (cha-
ve cuja chave é o e-mail 
telecomunicacoes336@
yahoo.com) para “evitar 
uma futura ação” contra 
tal estabelecimento.

“Informamos que o 
Procon Nova Odessa 
não liga para ninguém 
solicitando valores. Tra-
ta-se de um golpe. Es-
tão utilizando indevida-
mente o nome do Procon 
e solicitando transferên-
cias indevidas”, reforçou 
o advogado.

Por fim, o Procon Nova 
Odessa reforça a orien-
tação de sempre: jamais 
transfira valores para 
desconhecidos. Em ca-
so de dúvidas, o consu-
midor pode ligar para 

o Procon Nova Odessa 
através do telefone fixo 
(19) 3476-3261.

Vinculado à Fundação 
Procon SP, o Procon No-
va Odessa atende a po-
pulação nos dias úteis, 
das 11h às 16h, median-
te agendamento pelo te-
lefone (19) 3476-3261 (que 
deve ser feito das 9h às 
11h). Os consumidores 
que têm acesso a inter-
net podem acessar os 
serviços prestados pe-
lo Órgão pelo site www.
consumidor.gov.br, tirar 
dúvidas pelo e-mail pro-
con@novaodessa.sp.gov.
br ou pelo aplicativo 
“procon-sp”. O Procon 
fica na Rodoviária Mu-
nicipal (Rua Rio Branco, 
nº 699, Centro).

Após a realização de 
diversas ações que con-
tribuem para evitar aci-
dentes viários na cida-
de, a “Operação Cavalo 
de Aço”, feita por equipes 
da Concessionária Rodo-
vias do Tietê com apoio 
da Secretaria de Mobi-
lidade Urbana e do Sa-
mu (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgên-
cia) fechou a semana de 
trabalho com a orienta-
ção para motociclistas 
na Avenida da Emanci-
pação, em frente da em-
presa farmacêutica EMS, 
no sentido Monte Mor.

Além da orientação 

contra acidentes, cada 
condutor de motocicle-
ta abordado pelos agen-
tes também recebeu uma 
antena para acoplar na 
moto. O equipamento 
evita que linhas de pi-
pas provoquem aciden-
tes graves ao se chocar 
contra o motociclista. A 
operação não teve caráter 
fiscalizador, mas pedagó-
gico. O conjunto de ações 
realizadas pela Prefeitu-
ra, desde 2017, tem sem-
pre o objetivo de zerar os 
acidentes de trânsito com 
vítimas fatais na cidade.

Para salvar vidas no 
trânsito, acontecem, 
diariamente, uma série 
de ações, que vão de ati-
vidades educativas com 

motoristas e pedestres, 
reforço na sinalização, 
até a implantação de 
radares controladores 
de velocidade, princi-
pal medida adotada pe-
la Administração Muni-
cipal para a redução de 
mortes no trânsito da 
cidade. Os dispositivos 
começaram a funcio-
nar em janeiro de 2019. 
Além disso, a cidade re-
cebe, periodicamente, 
um mutirão de Tapa-
-Buraco em todas as re-
giões. Outra medida im-
portante é a instalação 
dos painéis eletrônicos 
informativos nos portais 
de entrada e saída da ci-
dade e investimentos na 
malha cicloviária.

Procon de Nova Odessa 
alerta para golpe por telefone 
envolvendo pedido de pix

‘Operação Cavalo de Aço’, 
orienta motociclistas na 
Avenida da Emancipação

Procon de Nova Odessa alerta que não liga para ninguém solicitando valores

Operação foi feita pela concessionária Rodovias do 
Tietê, com apoio da Secretaria de Mobilidade Urbana e do Samu
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Polícia Civil investiga caso em que 
casal é feito refém durante assalto 
a condomínio de luxo em Sumaré 
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Câmeras de segurança flagraram 
o momento em que quatro 
assaltantes retiraram blocos da 
portaria e invadiram o residencial; 
ladrões levaram R$ 65 mil em joias

A Polícia Civil de Su-
maré investiga o roubo 
de R$ 65 mil em joias, 
que aconteceu no dia 10 
de agosto, em um imó-
vel do condomínio de al-
to padrão do Residencial 
Real Park. As imagens 
de câmeras de seguran-
ça flagraram o momen-
to em que quatro assal-
tantes retiraram blocos 
da portaria e invadiram o 
local. Ninguém foi preso.

O delegado respon-
sável pelo caso, Marce-
lo Moreschi Ribeiro, in-

formou que não pode di-
vulgar detalhes para não 
atrapalhar as investiga-
ções. “A vítima prestou 
depoimento e as diligên-
cias sobre o caso estão 
sendo realizadas”, disse 
o delegado.

Consta no boletim de 
ocorrência que os assal-
tantes invadiram a casa 
por volta das 4h30, e as 
vítimas, um homem de 
41 anos e uma mulher de 
50 anos, dormiam no mo-
mento em que foram acor-
dadas pelos criminosos.

Os bandidos amarra-
ram o casal, e com um len-
çol, cobriram a cabeça de 

Caso de assalto em condomínio está sendo investigado pela Polícia Civil

DIVULGAÇÃO
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Família reconhece corpo de pai de santo desaparecido
O corpo encontrado na tarde de quinta-feira (25) às mar-
gens do Rio Atibaia, em Campinas, foi reconhecido pela 
família de Domingo Forchezatto, líder espiritual umbanda 
alvo de denúncias de abuso sexual. Ele estava desapareci-
do desde 29 de julho. O pai de santo desapareceu quando 
estava em uma chácara no bairro Vale das Garças, na re-
gião do distrito de Barão Geraldo.

POLICIA

ambos. Os assaltantes re-
viraram toda a casa e per-
guntaram onde estavam o 

cofre, dinheiro e as joias. 
Depois de subtraírem 

as peças, eles também le-

varam R$ 1.000, um no-
tebook e dois celulares. 
Antes da fuga, os crimi-

nosos ordenaram ao ca-
sal que esperassem 40 
minutos para saírem.

Uma mulher perdeu o 
controle do veículo que 
dirigia e colidiu contra 
um alambrado na ma-
drugada desta sexta-fei-
ra (26), na Avenida Am-
pelio Gazzetta, em Nova 
Odessa. Por sorte, a con-

dutora não ficou ferida.
A Guarda Civil Muni-

cipal, composta pelos 
patrulheiros Moraes e 
Rodrigues, foram ao lo-
cal e atenderam a ocor-
rência. De imediato, vi-
ram que não havia víti-
mas feridas.

Ao perder o controle, a 
condutora subiu na cal-

çada e, em seguida, co-
lidiu contra o alambra-
do da Coden Ambienal, 
vindo a derrubá-lo par-
cialmente. 

Os GCMs conduziram a 
condutora ao Plantão Po-
licial, onde a ocorrência 
foi registrada como aci-
dente de trânsito e dano 
ao patrimônio.

Mulher perde o controle, 
bate veículo e derruba parte 
de alambrado da Coden

Carro desgovernado derrubou parte de alambrado, mas condutora não se feriu

DIVULGAÇÃO

EM NOVA ODESSA

Cézar Oliveira | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Um comerciante de 
18 anos foi agredido por 
bandidos armados du-
rante um roubo na tarde 
desta quinta-feira (25), 
no bairro Jardim Maria 
Antonia, em Sumaré. 
Dois criminosos entra-
ram na loja de produtos 
importados e anuncia-
ram o roubo.

A dupla trancou a loja 
para ninguém perceber o 
crime. Eles agrediram o 
jovem mesmo sem ele es-
boçar nenhuma reação. 
Na sequência, pegaram 
roupas, celulares, e de-
pois fugiram. 

Segundo o proprietá-
rio da loja, o prejuízo foi 
de mais de R$ 20 mil em 
mercadorias.

Para sair da loja, a ví-
tima precisou quebrar 
a porta de vidro. A Po-
lícia Militar foi aciona-
da e após tomar ciência 

dos fatos, realizou bus-
cas pelos criminosos pe-
la região, mas ninguém 
foi encontrado. 

A ocorrência foi re-
gistrada no Plantão Po-
licial, onde o caso será 
investigado.

Um mini mercado foi 
assaltado pelo segundo 
dia consecutivo, sendo o 
último crime na manhã 
desta sexta-feira (26), no 
bairro Matão, em Suma-
ré. A ação criminosa foi 
registrada por câmera de 
segurança.

De acordo com as in-
formações apuradas jun-

to à Polícia Civil, o ban-
dido chegou armado por 
volta das 8h10 e rendeu 
a funcionária que esta-
va no caixa. O assaltante 
exigiu que a funcionária 
entregasse todo dinheiro 
do caixa e depois fugiu.

Policiais militares pa-
trulhavam a região quan-
do foram acionados a 
comparecer ao estabe-
lecimento. Chegando ao 
local, a equipe conversou 

com a funcionária e obte-
ve imagens do assaltante, 
que foram capturadas por 
câmeras de segurança.

Ela contou que o ho-
mem, usando boné e ca-
miseta azul, entrou no 
estabelecimento e, ar-
mado, anunciou o assal-
to, exigindo que fosse en-
tregue todo o dinheiro. A 
vítima entregou o que ti-
nha no caixa. A quantia 
não foi informada.

Assaltantes agridem comerciante 
durante roubo no Maria Antonia

Câmera registra ação de bandido 
em mercadinho no bairro Matão

Caso foi registrado no Plantão Policial de Sumaré

Imagens captadas por câmeras de segurança ajudarão nas investigações

DIVULGAÇÃO

 À LUZ DO DIA2º DIA CONSECUTIVO
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AFPA (Federação Paulista de 
Atletismo) promoveu o 54º Cam-
peonato Paulista de Atletismo 

Master, no último final de semana (20 
e 21 de agosto), no Centro Olímpico de 
Treinamento e Pesquisa (COTP), em 
São Paulo (SP).

O evento demonstrou, mais uma vez, 
a força dos atletas veteranos e a impor-
tância do atletismo para todas as fai-
xas etárias. E o atleta sumareense Ma-
rio Sergio, após ganhar no Mundial da 
Holanda no final do mês de julho, par-
ticipou de quatro provas no Paulista, 
faturando duas medalhas: ouro e pra-
ta, obtendo os seguintes resultados:

4  Ouro no revezamento 4x100 metros 
4  Prata nos 110 metros com barreiras
4  4º lugar no salto em distância
4  10º lugar nos 100 metros rasos

“Foi uma competição muito difí-
cil, pelo alto nível dos atletas, que es-
tão muito bem preparados e foi difí-
cil vencer o clima, pois estava muito 
frio e com isso atrapalhava o aqueci-
mento dos atletas para as provas. Mas, 
mesmo cansado do mundial, consegui 
manter o foco e ganhei duas meda-
lhas”, disse o atleta sumareense Ma-
rio Sergio.

Agora o atleta segue os treinos, vi-
sando as competições de outubro e a 
última no mês de novembro.

Mario agradece o incentivo e apoio 
de seus patrocinadores Sicredi, Divi-
max, Shopping Park City Sumaré, Ca-
sa das Embalagens, Bruna Castela-
ni Nutricionista, que acabam no final 
do ano, e busca novas parcerias para 
o próximo ano de 2023, já visando ao 
mundial em julho, no Canadá.

Sumareense é 
campeão paulista 

de atletismo

O Unidos da Vila che-
gou a abrir 2 a 0 no placar, 
mas viu o Camarões rea-
gir e acabou tomando o 
empate, jogando no cam-
po do Bom Retiro na ma-
nhã deste domingo (21), 
pela terceira rodada do 
Campeonato Amador de 
Sumaré da Primeira Di-
visão. Os dois gols do Uni-
dos da Vila foram marca-
dos pelo Rosca. Joliney e 
Diego anotaram os gols 
da reação do Camarões. 

O jogo no todo foi equi-
librado. No primeiro tem-
po, o domínio foi do UDV, 
que criou as principais jo-
gadas de real perigo con-
tra a meta do Camarões, 
tanto que Rosca abriu o 
placar aproveitando a as-
sistência que lhe deixou 
cara a cara com o golei-
ro adversário. Com belo 
chute, a bola passou por 
cima do goleiro, indo ba-

lançar o barbante.
Antes do término da 

primeira etapa, Bruninho 
fez linda jogada de linha 
de fundo e na saída do go-
leiro tocou para o artilhei-
ro matador, Rosca, empur-
rar a bola para novamente 
balançar o barbante.

No segundo tempo, o 
catedrático técnico Mar-
celo Teia fez mudança na 
sua plataforma tática, 
dando mais vigor e mo-
bilidade ao ataque, com 
o apoio dos laterais e da 
aproximação dos volan-
tes, fazendo a equipe do 
Picerno retroceder sua 
marcação para o seu pró-
prio campo de jogo.

Com mais intensidade 
na vertical, o time do Ca-
marões cresceu no jogo, 
passando a ter mais posse 
de bola e incomodar a de-
fesa do UDV. Na pressão 
e após um bate-rebote na 

O União Salerno ven-
ceu o Canarinho por 2 a 
0 no clássico pela tercei-
ra rodada do Campeonato 
Amador da Primeira Divi-
são de Sumaré, na manhã 
do último domingo (21), no 
Centro Esportivo Verea-
dor José Pereira. O resulta-
do foi a primeira vitória do 
rubro negro na competi-
ção. Gui Manga e WG ano-
taram os gols do triunfo 
do União Salerno.

Com apoio da sua tor-
cida (Torcida Organiza-
da Unidos da Quebrada), 
o União Salerno conquis-
tou sua primeira vitória 
na principal competição 
de futebol amador de Su-
maré. Com o resultado, a 
equipe saiu da lanterna, 
saltando para sétima posi-

ção no seu grupo, com três 
pontos. Canarinho segue 
uma posição acima, com 
quatro pontos.

O triunfo rubro negro 
iniciou na marca dos 
30 minutos do primeiro 
tempo, após várias chan-
ces perdidas, o atacante 
Gui Manga abriu o placar, 
enlouquecendo a torcida 
na arquibancada do Cen-
tro Esportivo. União Sa-
lerno 1 x 0.

O confronto seguiu pa-
ra o segundo tempo com 
o Canarinho apertando 
a marcação no campo do 
adversário. Mesmo sendo 
pressionado em seu cam-
po de defesa, o União Sa-
lerno cadenciou seu ritmo, 
trocando passes na hori-
zontal para forçar o erro e 

abrir espaço para sair na 
vertical, na velocidade dos 
seus atacantes. 

O União Salerno, com 
mais posse de bola e nas 
escapadas pelos lados do 
campo, chegou com perigo 
à meta adversária. Apro-
veitando as lacunas dei-
xadas pelo Canarinho, em 
jogada de velocidade, WG 
ampliou o placar, enlou-
quecendo novamente a 
torcida rubro negra. 

Fim de papo no Cen-
tro Esportivo. Vitória do 
União Salerno em clássi-
co jogado com muita leal-
dade e respeito entre jo-
gadores, comissões técni-
cas, arbitragem e torcedo-
res, que juntos e na mesma 
batida fizeram uma boni-
ta festa na arquibancada.

UDV abre 2 a 0, mas cede empate ao Camarões

União Salerno vence clássico contra o Canarinho e 
conquista a primeira vitória no Amador de Sumaré
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área, o meia-atacante Jo-
liney acertou um pombo 
de asas no canto esquer-
do, sem chance de defesa 
para o goleiro. 

Impondo um ritmo 
mais forte na vertical, o 
Camarões pressionou a 

saída de bola do UDV, que 
passou a ter dificuldades 
para contra-atacar. Nessa 
ação ofensiva e numa saí-
da equivocada da defesa, 
Diego recuperou a bola e, 
sem marcação, empatou 
a partida.

Depois da igualdade es-
tabelecida no placar, am-
bas as equipes diminuí-
ram o embate, passando 
a trocar passes na hori-
zontal, esperando o api-
to final do árbitro Julivan 
Moraes Oliveira, que te-

ve uma ótima atuação no 
confronto. Fim de papo, 
2 x 2. Com o resultado, o 
Camarões assumiu a li-
derança do grupo, com 7 
pontos, e o Unidos da Vi-
la ficou na quinta posição, 
com 4 pontos.
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Sumaré já teve Fri-
gorífico. E de gran-
de porte. Localiza-

va-se no prédio ao lado 
do Hospital Municipal (da 
Irmandade da Santa Ca-
sa de Misericórdia de Su-
maré), que chegou a ser 
utilizado como Asilo de 
Inválidos. Os fundos da 
propriedade davam pa-
ra o Ribeirão Quilombo.

A razão social da em-
presa era G.M.Bordon & 
Vasconcellos Ltda. Seus 
sócios eram Geraldo 
Moacir Bordon e Eduar-
do de Vasconcellos. Eram 
aparentados: Geraldo era 
casado com Eni, sobri-
nha de Eduardo, filha de 
Júlio de Vasconcellos. 

No início de 1950, a 
população estimada era 
de 5.580 habitantes. Um 
crescimento natural, se 
for considerado o núme-
ro de moradores da déca-
da de 40, que era de 5.118 
pessoas. Contudo, o ce-
nário econômico, um dos 
principais fatores que de-
sencadearam as mudan-

ças já se formava, com a 
instalação da 3M do Bra-
sil, a primeira empresa 
multinacional instalada 
no território sumareen-
se, em 1946.

O Frigorífico Suma-
ré iniciou suas ativida-
des oficialmente em 1951, 
com cerca de 200 funcio-
nários. Numa época em 
que as condições de hi-
giene exigidas para tal 
empreendimento não ti-
nham a fiscalização dos 
dias atuais, o estabele-
cimento começou a ter 
problemas com a Prefei-
tura Municipal de Cam-
pinas. Havia moscas, 
mau cheiro e denúncias 
de poluição do Ribeirão 
Quilombo. 

Ali existia o Mata-
douro Municipal. Com a 
abertura do Frigorífico, 
os abates mensais, que 
eram de 80 cabeças, pas-
saram para 3.500. Diver-
sas adaptações foram fei-
tas para comportar o au-
mento da demanda. Qua-
se todos os investimen-
tos foram particulares. 

A Prefeitura de Cam-
pinas, atenta ao proble-
ma da higiene, começou 
a exigir melhoramen-
tos no local. O Frigorí-
fico propôs a compra do 
imóvel, na certeza de que 
poderia realizar melho-
ramentos em imóvel de 
sua propriedade.

A situação chegou a 
um impasse em 1952, 

quando a municipalida-
de campineira exigiu a 
mudança do Frigorífico. 
É bom lembrar que nessa 
época Sumaré pertencia 
ao município de Campi-
nas. A emancipação polí-
tico-administrativa ocor-
reu em 1953, com elei-
ções realizadas no ano 
seguinte com a posse do 
primeiro prefeito, Padre 
José Giordano, em 1955.

Mesmo com o mau 
cheiro e a poluição do ri-
beirão, a população to-
mou partido do Frigorí-
fico. Fez abaixo assina-
do ao Prefeito de Campi-
nas, Antônio Mendonça 
de Barros, com 116 as-
sinaturas. Encabeçan-
do a lista estavam o Pa-

Geraldo M. Bordon com a esposa, dois filhos e o sogro no Jockey Club São Paulo

Geraldo Moacir Bordon com o empresário João Rubens Gigo

V Falecimentos V
DE 18 A 24 DE AGOSTO DE 2022

DIA 18 DE AGOSTO DE 2022

Antônio Alexandre Pereira, 78 Anos
Terezinha Florêncio de Oliveira, 67 Anos

Maria Helena Ferraz, 72 Anos
Felipe de Lima Rezende, 00 Anos

DIA 19 DE AGOSTO DE 2022

Marilza José de Souza Guedes, 63 Anos

DIA 20 DE AGOSTO DE 2022

Maria Neuza Montalde Rodrigues, 78 Anos

DIA 21 DE AGOSTO DE 2022

Nara Jeha Osório, 15 Anos
Joana de Oliveira Souza, 80 Anos

Sebastiana Gonçalves dos Santos, 67 Anos

DIA 22 DE AGOSTO DE 2022

Tânia Borges da Silva, 48 Anos

DIA 23 DE AGOSTO DE 2022

Antônia Rosa Barbosa, 80 Anos
Daniel Feliciano da Silva, 44 Anos

Maria Alice dos Santos Matias, 00 Anos
Rogério Marques Batista, 36 Anos

DIA 24 DE AGOSTO DE 2022

Pedro Manoel Neres, 49 Anos
Maria Francisca Lopes, 90 Anos

Avelina Alves Luiz, 85 Anos
Dilza Roberto Luca Chancon, 48 Anos

Osmar Mesquita, 68 Anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

Frigorífico Sumaré

AUTOR DO TEXTO

Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória
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dre José Giordano e o Dr. 
Leandro Franceschini, 
que seriam os dois pri-
meiros prefeitos de Su-
maré. Curiosamente, 
uma única mulher as-
sinou a petição: Clemen-
tina Menuzzo.

Uma ponderação do re-
querimento atestava cla-
ramente o sacrifício que 
os munícipes faziam pe-
lo seu desenvolvimento:

“Esses problemas 
V.Excia., inteligente co-
mo é, deve conhecê-los 
muito melhor do que nós, 
como também deve sa-
ber a luta em que se de-
batem os pequenos nú-
cleos para conseguirem 
sua emancipação eco-
nômica, mercê os seus 
minguados recursos fi-
nanceiros e do pouco in-
teresse de uma ou outra 
indústria, que por obra 
de sorte, trazem o capi-
tal alienígena resultan-
te do descuido quase que 
providencial da atração 
dos grandes centros que 
nunca se saturam. Cien-

tes dos prejuízos ao nos-
so bem estar acarretados 
por essa indústria, prefe-
rimos, entretanto, supor-
tá-los pagando o inevitá-
vel custo do progresso”. 

Depois da manifesta-
ção popular, o Frigorí-
fico Sumaré continuou 
no mesmo lugar. Princi-
palmente após o irôni-
co despacho do prefeito 
campineiro:

“O próprio povo de Su-
maré é que deseja o male-
fício do autoclave...”.

A pendência mostrou 
que a comunidade estava 
disposta a lutar com to-
das as forças para man-
ter sua pequena indús-
tria. E o Frigorífico Su-
maré daria origem, mais 
tarde, a uma das maiores 
empresas do país: o Fri-
gorífico Bordon.

Geraldo já faleceu. Com 
Eni Vasconcellos teve 
cinco filhos. No final da 
vida passou a viver em 
uma Fazenda de sua pro-
priedade, no vizinho mu-
nicípio de Monte Mor.

Temos um acervo de 
aproximadamente 250.000 e 

documentos e 140.000 fotos. Se 
tiver interesse em preservar as 

fotos de sua família ou publicá-las, 
dirija-se ao Centro de Memória.

Estudantes, professores, 
pesquisadores e população em 

geral são sempre bem-vindos. A 
Associação Pró-Memória é uma 

entidade particular, sem fins 
lucrativos. Se você quiser ajudá-
la a se manter ou ampliar suas 
atividades, torne-se um sócio. 

Custa R$ 20,00 por mês. Por conta 
disso, você recebe um DVD com 
todo material publicado no mês 
pela imprensa local e um filme 

original de Sumaré.

Praça da República, nº 102, 
Centro, Sumaré/SP

F: (19) 3803-3016/3883-8829
promemoriasumare@gmail.com

Associação 
Pró-Memória

de Sumaré



IRMÃOS MIRANDA

ARISTIDES RICATTO PADRE JOSÉ GIORDANO

LILO MENUZZO

HAMILTON CAVIOLLA 

Foto do final da década de 40, com os irmãos Osmar Miranda 
e Walter Miranda (Piro), juntamente com uma pessoa que não 

conseguimos identificar. Osmar foi vereador na Câmara Municipal 
de Sumaré; Piro foi um dos melhores jogadores de futebol do 

Clube Recreativo e Esportivo Aliança. Geraldo começou a vida 
profissional em pequenos estabelecimentos comerciais de Sumaré 

e construiu um império chamado Frigorífico Bordon.

Registro da família de Aristides Ricatto (Tidão) do final dos anos 
1940. Aristides era filho do tradicional taxista Ricieri Ricatto. 

Como o pai, ele acabou se tornando um dos mais antigos 
taxistas de Sumaré. Tidão é pessoa do centro, com o chapéu. 

Ao seu lado, sua esposa Adair.

Foto do 
final da 
década 
de 1940 
mostrando 
o Padre José 
Giordano 
com dois 
meninos da 
Paróquia 
de Sant’Ana 
. O primeiro 
deles tinha 
o apelido 
de Taperá; 
o segundo 
é Orlando 
Fabbri. 
O Padre 
Giordano 
foi o 
primeiro 
Prefeito 
de Sumaré 
(1955-1958). 

Luiz 
Menuzzo, 
também 
conhecido 
como Lilo, 
era filho de 
Américo 
Menuzzo 
e Maria 
Marzinotti. 
Ele foi 
um dos poucos caminhoneiros de Sumaré a dirigir na cidade de 
São Paulo na década de 1940, transportando cevada da fábrica 
de Antártica para os agropecuaristas de Sumaré; farinha de 
trigo do porto de Santos para as padarias da região. Ele também 
transportou pedras para a pavimentação da Avenida Antônio 
Lobo de Americana e tijolos para a construção da Igreja Matriz 
de Santana. Faleceu prematuramente em 1951. Sua esposa Maria 
Pedrassoli Menuzzo, que aparece na foto, cuidou dos 5 filhos 
pequenos (Irineu Menuzzo, Dorival Menuzzo, Armando Menuzzo, 
Geraldo Menuzzo e Isaltina Menuzzo). 

Um dos mais destacados Delegados de Polícia de Sumaré foi 
Hamilton Caviolla, que está nesta foto de 13/12/2005, juntamente 

com Décio Marmirolli. Ele dirigiu a Polícia de Sumaré na década de 
1960. Depois mudou-se para Amparo, onde foi eleito vereador.

MENINOS DE SUMARÉ 

Dois garotos 
de Sumaré, 

no final 
da década 

de 1940, 
estão aqui 

retratados, 
tendo como 

fundo o 
jardim da 

Praça da 
República. 

São eles: 
Aristides 

José de Souza 
(Tidinho) 

e Orlando 
Fabbri. O 

antigo jardim 
tinha muita 
vegetação e 

era muito bem 
cuidado pela 

Subprefeitura 
de Rebouças/

Sumaré.

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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Em meio ao gla-
mour, orgulho e 
resistência, nas-

cem as Ballroom, um lu-
gar onde a liberdade em 
ser diferente é respeitada 
e se torna refúgio para as 
minorias sociais. A Cul-
tura Ballroom foi criada 
por uma Femme Queen 
preta (Crystal Labeija), 
começou como forma de 
existir espaço para todos 
usarem recortes, sendo 
você LGBTQIA+, preto ou 
periférico, e ganhou no-
toriedade na década de 
1980, mas as movimenta-
ções já aconteciam desde 
os anos 70, em NY. 

Essa cultura surgiu 
por uma necessidade de 
afirmação da comunida-
de, após os ataques sofri-
dos pelo público LGBTQ e 
branco, que sentia neces-
sidade de um local onde 
pudessem ser quem qui-
sessem e competir de for-
ma justa.

As Balls são eventos 
nos quais as pessoas se 
reúnem e performam 
em algumas catego-
rias. Os vencedores re-
cebem troféus, Cash Pri-
ze, representam sua hou-
se e o mais importante: 
criam seu próprio lega-
do, podendo ganhar títu-

casa e ainda ser parte da 
Ballroom. Essas pessoas 
são chamadas de 007 (ex: 
Maria 007) com house 
(ex: Maria Labeija); se a 
Maria fosse parte da fa-
mília da Labeija. 

Lá no começo da Ball-
room, várias famílias 
eram feitas de pessoas em 
estado de rua ou que eram 
expulsas de casa por ser 
LGBTQIA+. A casa é seu 
suporte e afeto, são as pes-
soas que vão estar com vo-
cê, independente de tudo. 
Normalmente, as casas 
têm nomes com significa-
dos, teorias ou ideologias. 
No geral, a casa vai ser sua 
base em tudo que você for 
fazer na Ballroom.

Ser da comunidade 
Ballroom é um ato que vai 
além da cena do entrete-
nimento. É um ato políti-
co de resistência sobre a 
ideia de colocar o corpo 
publicamente sobre aqui-
lo que ele é visto e que nas 
últimas épocas a comu-
nidade é oprimida. Vol-
tamos a celebrar nossos 
corpos e defender nossas 
ideias. A Ballroom pro-
va que a gente tem nossa 
própria tecnologia e isso 
nos permite quebrar qual-
quer limite. Não esqueça: 
tecnologia Trans.

los com suas contribui-
ções. Dentro das Balls 
existem inúmeras cate-
gorias, normalmente se-
paradas por dançadas e 
de estética.

O objetivo do Runway é 
o Walk: você precisa ape-
nas caminhar e se inspi-
rar nos desfiles de moda. 
Runway consiste em você 
ter um belo Walk e domi-
nar a pista. 

Das competições, a 
mais conhecida é o Vo-
gue Femme, porém, a pri-

meira forma de dançar 
vogue é o Old Way (ve-
lha forma). Quando as 
FQ (Femme Queens, mu-
lheres trans e travestys) 
começaram a fazer Old 
Way, a feminilidade gri-
tava mais alto e assim 
nasceu a categoria Vo-
gue Femme do corpo Tra-
vesty das Femme Queens.

A House é a sua famí-
lia. Você escolhe ou é es-
colhido. Vale lembrar que 
você também pode não 
fazer parte de nenhuma 

Cultura Ballroom no 2º Sarau 
da Diversidade de Sumaré 

de uma querida bibliotecá-
ria, Elizabeth da escola EE-
PG Marechal Mallet. Nesse 
período, livros dos autores 
Ana Maria Machado, Cecí-
lia Meireles, Maria José Du-
pré, Lúcia Machado de Al-
meida e Pedro Bandeira, 
me marcaram considera-
velmente. Mas foi na fase 
adulta, com o olhar de uma 
professora de Literatura, 
Tereza (Puc - Campinas), 
que despertei para uma li-
teratura madura, que tem 
intencionalidade e que pro-
põe, não só o encantamen-
to, mas a provocação pa-
ra uma leitura que propõe 
prática social.

Você tem alguma ro-
tina para escrever ou 
escreve quando surge 
oportunidade?

Para mim a escrita poé-
tica acontece o tempo todo, 
rsrs. Ela é intuitiva, senso-
rial e sinestésica. Uma fra-
se que vocêouvi, uma ce-
na que você observa, um 
sonho vivido, nossas pró-
prias vivências; Estou sem-
pre anotando essas infor-
mações. Há momentos que 
a poesia já se forma ali, na 
cena da vida. Porém, tenho 
2 dias da semana que, obri-
gatoriamente, sento pa-
ra revisar e ampliar meu 
olhar sobre o que escre-
vi, ou movimento as pala-
vras anotadas para com-
por a poesia. Lapido o tex-
to, observo uso de alguma 
técnica ou recurso de lin-
guagem. Gosto de fazer is-
so pela manhã e então te-

Hoje vamos conhecer 
um pouco mais so-

bre a autora Flavia San-
tos e sua participação em 
uma coletânea de poemas 
chamada “Semente Poéti-
ca – Turma 3”, organiza-
da e publicada pela auto-
ra Yara Fers (@yara.fers). 
Flávia Santos, nasceu na 
cidade de Campinas/SP. 
Atua na área da educação 
a mais de 20 anos, primei-
ramente como professora 
e depois como bibliotecá-
ria escolar. Se formou no 
magistério pelo antigo CE-
FAM e graduou-se em Bi-
blioteconomia pela PUC-
-Campinas, onde também 
concluiu seu Mestrado na 
mesma área. Resiliência 
para ela é mais que uma 
palavra ou estilo de vida. 
É uma proteção para habi-
tar o mundo, onde as leitu-
ras se tornam conforto, en-
contro e conhecimento. Em 

Dica de Leitura: Coletânea 
Semente Poética: Turma 3
(Vários Autores)

entreaspas

2021 colaborou na organi-
zação da Biblioteca Comu-
nitária Quilombo Íris de Je-
sus num bairro periférico 
em Campinas. Entre suas 
paixões estão a leitura e 
o ato de contar histórias. 
Nas andanças na vida li-
terária, calçou-se de pala-
vras e vez ou outra, as pa-
lavras adormecidas em seu 
interior, acordam em for-
ma de poesia. Para conhe-
cer um pouco de sua atua-

ção literária visite @corri-
da_literaria.

Vem comigo conhecer 
um pouco mais sobre es-
sa autora:

Como a literatura en-
trou em sua vida?

Na infância, um livro 
ou outro fez parte do meu 
cenário leitor, não havia 
muito incentivo e li pou-
co. Cresci, aprendi a gos-
tar de biblioteca por conta 

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Organização: Yara Fers @yara.fers   l  Páginas: 58

SOBRE A AUTORA

Contato da autora: 
Instagram: @corrida_literaria.

BIOGRAFIA

Você é digital influencer?
Não, não vivo disso, mas trabalho com algumas 

divulgações em minhas redes sociais.

O que acha dessas divulgações pelas redes 
sociais? 

Acho muito bacana, e importante para os comér-
cios locais, e até mesmo as grandes empresas, o 
marketing digital na atualidade é um dos melho-
res marketings que existe.

Deixe seus contatos pelas redes sociais para 
quem quiser conhecer o seu trabalho.

@mahnoveleto Mah Noveleto (instagram)

Se quiser falar mais um pouco sobre outros 
assuntos legais...

Quais são seus hobbies favoritos?
Treinar musculação, praticar Muay Thai, levar 

meu filho passear. Viajar. 
Sair para festas, e baladas com meu esposo, e 

me cuidar. Relaxar. 

Me diz onde você nasceu, sua idade e o que 
faz atualmente.

Nasci em Campinas, tenho 29 anos e atualmen-
te sou gerente de Marketing.
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nho um ritual: tenho uma 
playlist e gosto de usar aro-
mas e incensos.

Quanto tempo demora 
para concluir um livro?

Minhas publicações, até 
o momento, foram coleti-
vas, um trabalho de várias 
mãos. Coletânea Semen-
te Poética, organizado pe-
la autora Yara Fers em E-
-book, a Antologia Poesias 
BR#01, organizado e pu-
blicado pela Editora Ver-
siprosa e uma colaboração 
no livro: O profissional da 
informação em tempos 
de mudanças, organiza-
do por Leonardo Fernan-
des Souto, publicado pela 
Alínea Editora. Desse mo-
do, seguimos as orienta-
ções e prazos estabeleci-
dos pelo(s) organizador(es). 
Mas ainda assim é um tra-
balho moroso, com prazos 
a serem respeitados, prin-
cipalmente o livro físico.

As histórias “se escre-
vem” sozinhas ou você 
pensa na trama inteira?

Estou preparando meu 
primeiro trabalho solo, 
com poesias inéditas. E o 
tempo todo conduzo o meu 
eu lírico para a temática 
proposta para a narrati-
va. É importante você pen-
sar na trama como um to-
do, para condução da nar-
rativa, mas não ficar to-
talmente preso, de olhos 
fechados a isso, pois a pa-
lavra é movimento cons-
tante.

De onde vem a inspi-
ração?

O ser humano, por si só, 
é uma inspiração. Não ig-
noro nada, uso meus 5 sen-
tidos e aproveito as leitu-
ras diversas, as músicas, 
os sons do dia e as obser-
vações cotidianas.

Quais são seus livros 
e autores/autoras favo-
ritos?

Meu Deus, são muitos, 
não citarei um livro espe-
cífico, mas sim algumas au-
toras contemporâneas que 
me trazem atravessamen-
tos através de seus livros: 
Conceição Evaristo, Aline 
Bei, Cristiane Sobral, Ma-
riana Madalosso, Jarid Ar-
raes, Vanessa Passos, Elia-
na Alves Cruz, Yara Fers, 
Ryane Leão, Cibele Lau-
rentino, Vanessa Gonçal-
ves, Paulina Chiziane, Chi-
mammanda, Toni Morrison 
e gostei muito da narrativa 
da Colleen Hoover.

Tem planos para li-
vros futuros?

Sim, com certeza, tem 
propostas novas vindo e 
estou muito empolgada! 
Ser escritor, é um um ca-
minho sem volta. Há todo 
um processo de amadure-
cimento da escrita e inten-
cionalidade, que envolve a 
deliciosa arte de compar-
tilhar uma ideia literária, 
impactar outras vidas e 
formar novos elos...


